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「仲間を増やそう」
「希望の種を播きましょう。育てましょう。」地区のスローガン

クラブのスローガン

2023～2024年度
国際ロータリーのテーマ ◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
「私の歩んだ途 with ロータリー」 岩　本　一　壽  会員
入会時の状況
　入会は29年前の1995年（平成7年2月20日）当クラブ創立5周年のときです。紹介者（入会勧
誘者）は高橋峯男会員、岡村秀男会員です。高橋さんとは、ある不動産の取引で知り合いにな
りました。岡村さんは同級生です。このお二人がロータリアンであり、私に入会勧誘に来られると
は夢にも思っていなかった。当時、私は57歳で岡山済生会総合病院の事務長でした。（私の事務長就任は1984年
（昭和59年4月）46歳のときで、全国で80近くある済生会病院の事務長の中で最年少でした）私が済生会総合病院
に入職した時の直属の上司は現平松信会員のご尊父平松勉さんでした。平松さんは岡山一中、陸士陸大卒の元
超エリート軍人で、終戦時陸軍参謀少佐で世が世ならば、いずれは陸軍閣下とお呼びされる人でした。当時の病
院長は岡山済生会中興の祖といわれる大和人士先生で、陸軍委託生として岡山医科大学卒業後軍医として従軍。
平松さんとは岡山一中の同級生でした。私はこのお二人には、仕事だけでなく人生で大切なことを教えて頂き、今で
も感謝しています。
　ところで、当時、ロータリーについては全く知らないわけではなかった。何故ならば、故大和院長は岡山南RCの
チャーターメンバーであり、人見副院長も南RCのメンバーでした。また、間野副院長（のち院長）と稲田洋一会長は
ライオンズクラブの会員であり、さらに私が北西RCに入会の勧誘を受けたときの院長は片岡和男先生で、丸の内
RCのチャーターメンバーであり初代会長でした。したがって、これら先輩の上司からRCについては時々聞かされて
いましたが、自分には関係のない財界人をはじめとする知名人の社交クラブぐらいにしか思っていませんでした。そ
こで、断わろうかどうしようか当時の片岡院長と稲田会長に相談したところ、「入会しなさい、済生会のためにも君の
ためにもなる」と言われたので入会しました。ただし、会費のほか小銭がいるよと言われたのを覚えています。入会し
てびっくりしたことは、入会時の会長が南葉幸雄さんであったことです。幹事の川西さんとは初対面でしたが、南葉さ
んは元岡山県民生労働部長であり、私はあることで県庁に呼ばれ（当時、岡山大学をはじめ市内大病院の事務
長）戒告処分書を南葉さんから渡されたことを思い出し、その人からRC入会許可証をもらうとは、何という人生のめ
ぐり合わせか。また、会員の中に済生会OBの先生（故梶谷先生、現在もお元気な木本先生、山下先生）、元岡山日
赤病院の故塩飽先生、お元気な丹治先生、神田さん（家が近所）服部さん（高松中学の後輩）、大賀さん等々が会
員であったことにもびっくりしました。

私が北西RCで取り組んだこと
　社会奉仕委員長時代に特別養護老人ホーム憩いの丘にこぶしと桜の木を植樹したこと。また足守日近地区生
活バス停にバス停留所の表示を寄贈したこと。済生会ライフケアーセンターに車イスを寄贈したこと。しかしこれら
は何れも我田引水かもしれません。グルメ同好会、陶芸同好会にも毎回参加。歴史同好会は私と岡本和夫元会員
と相談して発足させました。今年8月より木鶏会を始めました。これは月刊誌致知の愛読を通じて生きた人間学を学
び、改めて日本人の生き方を共に考えていきたいという思いです。（これらの事は機会があればまたゆっくりと話した
いです。）
「人間とは歴史に学ばない生き物である」英国の歴史家トインビー博士が言っている。（藤原正彦著。国家の品格より）
私がこれまでに紹介者となっている会員、元会員は10名です。

最後に
　現在、当クラブ会員の年齢構成は70代～80代が15名（29.4%）60代～50代が24名（47.1%）40代～30代が12名
（21.6%）従って老、壮、青のバランスは良いと思います。若い世代のみなさん、これからも社会学、人間学を学び、北
西RCを一流のクラブとなるようご尽力をお願いします。私は済生会に奉職65年余、この間一介の事務員から事務
長、事務局長、経営担当副院長 管理局長、常務理事、支部業務担当理事、その後は全国済生会の組織改正によ
り支部長制となり岡山県済生会初代支部長に任命され、昨年3月で退任しました。この間、済生会本部（東京）の理
事、常任理事、施設運営委員、特別経営指導員等を併任。また、財団法人日本医療機能評価機構の病院機能評
価者にも就任。全国にある国公立大学、私立大学附属病院、国立、日赤、労災病院、厚生連等の公的病院（済生
会は出身母体なので除かれる）、その他民間病院等約200病院を、訪問調査者のリーダーとして審査訪問。東京に
ある機構内では評価部会員、特別審査委員、初任者研修指導者等を歴任。今は、岡山県済生会の顧問も退任し、
岡山県病院協会の特別参与と全国公私病院連盟の参与、岡山県社会保険協会評議員などの職があと少しの期
間だけ残っていますが、日本人男子の平均寿命81.05歳を超えて間もなく86歳となります。これからは、郷土の偉人
土光敏夫さんや財界の偉人稲盛和夫さんの爪の垢を煎じて飲み、石原慎太郎著の「法華経を生きる」も読みなが
ら、仏道に帰依して大河の一滴で終わろうと思っています。

原　　全　伸  会員
　名前の「全伸」は「まさのぶ」と読みます。やんちゃな学生生活を経て家業のイ草ござ屋の見
習いで社会人デビュー。ある日目にしたパソコンに興味を惹かれてパソコンショップを開業。ほど
なく１９８３年にグラフィックデザイナー２人と今のソフトウエア会社を起業。現在は、運転免許セン
ターや防犯カメラの画像解析など警察関係のシステム開発を主に観光案内や店舗のデジタル
サイネージ、ホームページの制作も行っています。
　プライベートでは９年前に家内に先立たれ（その節はご厚情を賜りありがとうございました）両親と娘たちと５人家
族。ただ母親の介護でなかなか夜の会合や楽しい二次会、同好会行事に参加できず、付き合いの悪い奴となって
おりますが決して付き合いにくい堅物な人間ではございません（..と本人は思っています）
　その母親ですが25年前に左視床出血により右半身不随で車椅子生活に、介護をしていた父親も90歳を過ぎ自
分の事で精いっぱい、娘たちも手伝ってくれますが夜の入浴と休日は私が主担当の当番制でシフトを組んでいて、
娘たちと考えた介助生活の心得３か条をご披露。
一つ「期待をしない、あるがまま、なすがまま」買ってあげたのに使わない、こうすればもっと楽になるのに、なぜ？なん

で？どうして？これって自分が期待する結果が得られないから腹が立ったり、ストレスを抱えたりするわけで、だっ
たら初めから期待しなければいい。今はそうしたいのかとあるがまま、なすがままを認めよう。

一つ「どうせするなら笑顔で明るく、楽しく、元気よく」
「おばあさんのお世話、好きなこともできず大変ね、ストレスたまるでしょ」と言われて考えた。好きなことができな
いとストレスがたまる？ならば介護を好きになればストレスはたまらない。明るく元気に介護を楽しもう。

一つ「自分の時間を最優先、我慢せず笑顔で書こう交代申請書（要：袖の下）」
自分の時間を潰して介護に大切な時間を取られては介護をやらされている感が募るだけ、我慢をしないで代
わってもらおう…最後の（要：袖の下）は私だけに課せられた文言ですが。

そんな3か条を胸に娘たちの助けを借りながら「明るく、楽しく、悶 と々した日々 」を過ごしております。万が一皆様が介
護をする立場になったときに思い出してくれたら、少しは気持ちが楽になるかもです。まぁ、逆に介護してもらう立場に
なったら迷わず日笠王子のもとに駆け込みたいと思います。

小　松　忠　男  会員
　私がロータリーに誘っていただいたのが25年前です。今名誉会員の西山様でした。その時の
会長は木本先生で我社まで来て頂きました。何とはなしにわかりましたと言った覚えがありロータ
リーは奉仕の団体であるとお聞きしました。北西ロータリーでは公園のベンチ寄贈・植樹・病院へ
の車椅子、市役所の駐車場の充電器、外国人への健康診断、旭川堤防の清掃など色々あるん
だ、クラブでの役もほとんどさせて頂きました。ひな壇もです。それから、私の次年度会長の時、年度の会長が私はグ
ローバル補助金を使って奉仕活動をやる、中高生の歴史発表会と次 に々所信表明です。これは大変だ。グローバル
は外国向けの奉仕活動だ。少し会長の勉強をしていたのでわかりました。1年2年で出来ないぞと北西RCには外国
のロータリーのあてはない。1、2週間経った時、誰の手配かわかりませんが神戸RCの原田さんが外部卓話にいらっ
しゃり、タイで子ども達に日本語を教えている、そしてアカ族の子ども達の教育に携わっていると言うことを知り、早速グ
ローバルな会話を初め現地に向うことになりました。タイの学校を見学してたどり着いたのがアカ族の子供寮、部落か
ら学校へ通えない子の為の寮でした。一食が日本円でたしか50円程の
予算です。台所には日本でいう草が一杯あり、それが野菜だそうです。玉
子は1年に1回くらいだそうです。そして話しが出たのは鶏です。小屋と鶏
2000羽、1年間の餌の贈呈に決まりました。リピートが出来る様にとその他、
何か所かに図書贈呈も行いました。横山年度・小松・堀川年度でグローバ
ル達成しました。皆様のご協力ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　14名 出 席 率　72.55％　　　　
欠 席 者　藤木, 福元, 日笠（伸）, 久松, 笠原, 中村, 岡田（憲）, 岡田（豊）, 岡村, 田原, 竹本, 丹治, 氏房, 吉田

ゲスト・ビジター　　
2580地区〈東京小石川RC〉　谷一　尚　様　　　　〈岡山RC〉　貝畑　雅二　様、　岡本　典久　様
〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様

会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
まずは、阪神ファンの会員の皆さま、日本一おめでとうございます。広島ファンの私から見ても、各
選手がそれぞれの役割を全うし、何より岡田監督の采配が素晴らしく、今回の日本一には文句
のつけようがありません。
　ところで、阪神が前回日本一になった３８年前、私は大学一回生でした。そんなに優秀ではな
い私立大学の文系で、授業も主に一般教科でしたので大学生活での意味合いや為すべき事を自分の中で見つ
けることが出来ずにいたことを思い出します。そのような中で所属するクラブでの活動等を通じて、今の自分の礎
になるものを築けたと思っています。
　前年度に我がクラブに入会された方も、そろそろ入会１年を迎えロータリークラブに所属する意味合いを見つ
けられていないかも知れません。もしそうであれば積極的に行事に参加いただき他の会員の方と話しをすることに
よって、自分なりの意味合いを見つけていただけたらと思います。

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① ガバナー事務所より地区大会参加の御礼状が届いております。
② 岡山RC様より10月29日開催の「岡山ロータリークラブ創立90周年記念デー」における県南
16RC合同ポリオ根絶募金活動への協カにつきまして御礼状並びに報告書が届いておりま
すので回覧いたします。

③ 11月のロータリーレートは1$=149円です。
④ 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第5回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員
の皆様はご出席ください。

⑤ ロータリーの友11月号、ガバナー月信Vol.5、を配付しております。
⑥ 財団室NEWS11月号、盲導犬くらぶ会報第112号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 木庭先生、先日は買い物にお付き合いいただき、ありがとうございました。
森本幹事 : 私の出身校、玉野光南高校サッカー部は今年も学芸館高校に負けてしまいましたが最後まで走り抜

く姿に感動しました。
平松会員 : 大先輩の岩本一壽会員、原全伸会員、小松忠男会員に感謝し、本日の内部卓話を楽しみにしています。
槌田会員 : 横山様、駐車場の白線工事ありがとうございました。

原様、高校生フォーラムのパンフレット校正ありがとうございました。
 原 会員 : 高校生歴史文化研究フォーラム。冊子原稿、今年も予定より早く校了。学校担当の皆様ありがとうご

ざいました。
新山会員 : この頃、例会への欠席が続いておりました。本日出席できたことにスマイルいたします。
井川会員 : 次女の婚約が決まり11月4日に顔合わせ食事会が無事に終りましたのでスマイルいたします。

我が岡山御津カントリークラブ所属の桑木志帆プロがTOTOジャパンクラシックで惜しくも2位となり
ました。皆様応援をお願いいたします。

西岡会員 : 日本シリーズのオリックス対阪神の試合、いい試合でした。38年ぶりの阪神タイガース優勝おめでとう
ございます。

山下会員 : 阪神が38年ぶりに日本一になったのでスマイルします。（私は巨人ファンですが）知らんけど。
橘高会員 : 高橋会員、先日はお世話になりありがとうございました。
樋口会員 : 今週末はいよいよ「おかやまマラソン大会」今回30㎞のエイドではラーメン店が3店舗出店！全部食

べて…4時間切りを目指します。
木庭会員 : 昨日、私の馬が乗馬、「馬場馬術」で高得点を出したので嬉しくてスマイルします。
 12件　33,000円（累計619,000円）

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　　全　伸　会員
【社会奉仕委員会】10月1日犯罪被害者支援講演会に参加して 藤　島　和　美　会員
「交通事故と被害者支援　～家族の愛～　」聴講感想
　初めて「犯罪被害者」の方の講演に参加させていただきました。ニュースなどで事件事故の発生
について知る機会はありますが、自分や家族など身近な関係にない場合は、遠いところで起きた悲
しい出来事に感じてしまい、被害者ご本人やその家族の感情や状況など想像することもありません
でした。
　松永さんのお話は、普段想定して生活していない出来事ですが、可能性とすれば誰にでも起こり
うる出来事だと改めて感じました。
　ひとりでも多くの方がこの事実を知り、犯罪被害者支援制度を知ることは、社会の健全性を保つ
ためとても重要だと感じました。
　また、お話の中でとても印象に残ったのは、行政の手続きで大切な家族の記録を何度も遺族が対
応しなければならないことでした。想像を絶する状況の中で、家族の記録を「消す」行政の手続き
については、ワンストップで対応している自治体もあるようなので、是非全自治体での対応可能に
向けて取り組むよう働きかけができればと感じました。

　　

　

11月20日㈪
内部卓話
「イニシエーションスピーチ2nd」

竹本千代子  会員
相原　利行  会員
鴨井　利典  会員

11月13日㈪
「クラブフォーラム（R財団）」
ロータリー財団委員会
委員長  堀川 辰也  会員

「歴史フォーラムについて」
青少年奉仕委員会
委員長  笠原 英司  会員
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内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
「私の歩んだ途 with ロータリー」 岩　本　一　壽  会員
入会時の状況
　入会は29年前の1995年（平成7年2月20日）当クラブ創立5周年のときです。紹介者（入会勧
誘者）は高橋峯男会員、岡村秀男会員です。高橋さんとは、ある不動産の取引で知り合いにな
りました。岡村さんは同級生です。このお二人がロータリアンであり、私に入会勧誘に来られると
は夢にも思っていなかった。当時、私は57歳で岡山済生会総合病院の事務長でした。（私の事務長就任は1984年
（昭和59年4月）46歳のときで、全国で80近くある済生会病院の事務長の中で最年少でした）私が済生会総合病院
に入職した時の直属の上司は現平松信会員のご尊父平松勉さんでした。平松さんは岡山一中、陸士陸大卒の元
超エリート軍人で、終戦時陸軍参謀少佐で世が世ならば、いずれは陸軍閣下とお呼びされる人でした。当時の病
院長は岡山済生会中興の祖といわれる大和人士先生で、陸軍委託生として岡山医科大学卒業後軍医として従軍。
平松さんとは岡山一中の同級生でした。私はこのお二人には、仕事だけでなく人生で大切なことを教えて頂き、今で
も感謝しています。
　ところで、当時、ロータリーについては全く知らないわけではなかった。何故ならば、故大和院長は岡山南RCの
チャーターメンバーであり、人見副院長も南RCのメンバーでした。また、間野副院長（のち院長）と稲田洋一会長は
ライオンズクラブの会員であり、さらに私が北西RCに入会の勧誘を受けたときの院長は片岡和男先生で、丸の内
RCのチャーターメンバーであり初代会長でした。したがって、これら先輩の上司からRCについては時々聞かされて
いましたが、自分には関係のない財界人をはじめとする知名人の社交クラブぐらいにしか思っていませんでした。そ
こで、断わろうかどうしようか当時の片岡院長と稲田会長に相談したところ、「入会しなさい、済生会のためにも君の
ためにもなる」と言われたので入会しました。ただし、会費のほか小銭がいるよと言われたのを覚えています。入会し
てびっくりしたことは、入会時の会長が南葉幸雄さんであったことです。幹事の川西さんとは初対面でしたが、南葉さ
んは元岡山県民生労働部長であり、私はあることで県庁に呼ばれ（当時、岡山大学をはじめ市内大病院の事務
長）戒告処分書を南葉さんから渡されたことを思い出し、その人からRC入会許可証をもらうとは、何という人生のめ
ぐり合わせか。また、会員の中に済生会OBの先生（故梶谷先生、現在もお元気な木本先生、山下先生）、元岡山日
赤病院の故塩飽先生、お元気な丹治先生、神田さん（家が近所）服部さん（高松中学の後輩）、大賀さん等々が会
員であったことにもびっくりしました。

私が北西RCで取り組んだこと
　社会奉仕委員長時代に特別養護老人ホーム憩いの丘にこぶしと桜の木を植樹したこと。また足守日近地区生
活バス停にバス停留所の表示を寄贈したこと。済生会ライフケアーセンターに車イスを寄贈したこと。しかしこれら
は何れも我田引水かもしれません。グルメ同好会、陶芸同好会にも毎回参加。歴史同好会は私と岡本和夫元会員
と相談して発足させました。今年8月より木鶏会を始めました。これは月刊誌致知の愛読を通じて生きた人間学を学
び、改めて日本人の生き方を共に考えていきたいという思いです。（これらの事は機会があればまたゆっくりと話した
いです。）
「人間とは歴史に学ばない生き物である」英国の歴史家トインビー博士が言っている。（藤原正彦著。国家の品格より）
私がこれまでに紹介者となっている会員、元会員は10名です。

最後に
　現在、当クラブ会員の年齢構成は70代～80代が15名（29.4%）60代～50代が24名（47.1%）40代～30代が12名
（21.6%）従って老、壮、青のバランスは良いと思います。若い世代のみなさん、これからも社会学、人間学を学び、北
西RCを一流のクラブとなるようご尽力をお願いします。私は済生会に奉職65年余、この間一介の事務員から事務
長、事務局長、経営担当副院長 管理局長、常務理事、支部業務担当理事、その後は全国済生会の組織改正によ
り支部長制となり岡山県済生会初代支部長に任命され、昨年3月で退任しました。この間、済生会本部（東京）の理
事、常任理事、施設運営委員、特別経営指導員等を併任。また、財団法人日本医療機能評価機構の病院機能評
価者にも就任。全国にある国公立大学、私立大学附属病院、国立、日赤、労災病院、厚生連等の公的病院（済生
会は出身母体なので除かれる）、その他民間病院等約200病院を、訪問調査者のリーダーとして審査訪問。東京に
ある機構内では評価部会員、特別審査委員、初任者研修指導者等を歴任。今は、岡山県済生会の顧問も退任し、
岡山県病院協会の特別参与と全国公私病院連盟の参与、岡山県社会保険協会評議員などの職があと少しの期
間だけ残っていますが、日本人男子の平均寿命81.05歳を超えて間もなく86歳となります。これからは、郷土の偉人
土光敏夫さんや財界の偉人稲盛和夫さんの爪の垢を煎じて飲み、石原慎太郎著の「法華経を生きる」も読みなが
ら、仏道に帰依して大河の一滴で終わろうと思っています。

原　　全　伸  会員
　名前の「全伸」は「まさのぶ」と読みます。やんちゃな学生生活を経て家業のイ草ござ屋の見
習いで社会人デビュー。ある日目にしたパソコンに興味を惹かれてパソコンショップを開業。ほど
なく１９８３年にグラフィックデザイナー２人と今のソフトウエア会社を起業。現在は、運転免許セン
ターや防犯カメラの画像解析など警察関係のシステム開発を主に観光案内や店舗のデジタル
サイネージ、ホームページの制作も行っています。
　プライベートでは９年前に家内に先立たれ（その節はご厚情を賜りありがとうございました）両親と娘たちと５人家
族。ただ母親の介護でなかなか夜の会合や楽しい二次会、同好会行事に参加できず、付き合いの悪い奴となって
おりますが決して付き合いにくい堅物な人間ではございません（..と本人は思っています）
　その母親ですが25年前に左視床出血により右半身不随で車椅子生活に、介護をしていた父親も90歳を過ぎ自
分の事で精いっぱい、娘たちも手伝ってくれますが夜の入浴と休日は私が主担当の当番制でシフトを組んでいて、
娘たちと考えた介助生活の心得３か条をご披露。
一つ「期待をしない、あるがまま、なすがまま」買ってあげたのに使わない、こうすればもっと楽になるのに、なぜ？なん

で？どうして？これって自分が期待する結果が得られないから腹が立ったり、ストレスを抱えたりするわけで、だっ
たら初めから期待しなければいい。今はそうしたいのかとあるがまま、なすがままを認めよう。

一つ「どうせするなら笑顔で明るく、楽しく、元気よく」
「おばあさんのお世話、好きなこともできず大変ね、ストレスたまるでしょ」と言われて考えた。好きなことができな
いとストレスがたまる？ならば介護を好きになればストレスはたまらない。明るく元気に介護を楽しもう。

一つ「自分の時間を最優先、我慢せず笑顔で書こう交代申請書（要：袖の下）」
自分の時間を潰して介護に大切な時間を取られては介護をやらされている感が募るだけ、我慢をしないで代
わってもらおう…最後の（要：袖の下）は私だけに課せられた文言ですが。

そんな3か条を胸に娘たちの助けを借りながら「明るく、楽しく、悶 と々した日々 」を過ごしております。万が一皆様が介
護をする立場になったときに思い出してくれたら、少しは気持ちが楽になるかもです。まぁ、逆に介護してもらう立場に
なったら迷わず日笠王子のもとに駆け込みたいと思います。

小　松　忠　男  会員
　私がロータリーに誘っていただいたのが25年前です。今名誉会員の西山様でした。その時の
会長は木本先生で我社まで来て頂きました。何とはなしにわかりましたと言った覚えがありロータ
リーは奉仕の団体であるとお聞きしました。北西ロータリーでは公園のベンチ寄贈・植樹・病院へ
の車椅子、市役所の駐車場の充電器、外国人への健康診断、旭川堤防の清掃など色々あるん
だ、クラブでの役もほとんどさせて頂きました。ひな壇もです。それから、私の次年度会長の時、年度の会長が私はグ
ローバル補助金を使って奉仕活動をやる、中高生の歴史発表会と次 に々所信表明です。これは大変だ。グローバル
は外国向けの奉仕活動だ。少し会長の勉強をしていたのでわかりました。1年2年で出来ないぞと北西RCには外国
のロータリーのあてはない。1、2週間経った時、誰の手配かわかりませんが神戸RCの原田さんが外部卓話にいらっ
しゃり、タイで子ども達に日本語を教えている、そしてアカ族の子ども達の教育に携わっていると言うことを知り、早速グ
ローバルな会話を初め現地に向うことになりました。タイの学校を見学してたどり着いたのがアカ族の子供寮、部落か
ら学校へ通えない子の為の寮でした。一食が日本円でたしか50円程の
予算です。台所には日本でいう草が一杯あり、それが野菜だそうです。玉
子は1年に1回くらいだそうです。そして話しが出たのは鶏です。小屋と鶏
2000羽、1年間の餌の贈呈に決まりました。リピートが出来る様にとその他、
何か所かに図書贈呈も行いました。横山年度・小松・堀川年度でグローバ
ル達成しました。皆様のご協力ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　14名 出 席 率　72.55％　　　　
欠 席 者　藤木, 福元, 日笠（伸）, 久松, 笠原, 中村, 岡田（憲）, 岡田（豊）, 岡村, 田原, 竹本, 丹治, 氏房, 吉田

ゲスト・ビジター　　
2580地区〈東京小石川RC〉　谷一　尚　様　　　　〈岡山RC〉　貝畑　雅二　様、　岡本　典久　様
〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様

会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
まずは、阪神ファンの会員の皆さま、日本一おめでとうございます。広島ファンの私から見ても、各
選手がそれぞれの役割を全うし、何より岡田監督の采配が素晴らしく、今回の日本一には文句
のつけようがありません。
　ところで、阪神が前回日本一になった３８年前、私は大学一回生でした。そんなに優秀ではな
い私立大学の文系で、授業も主に一般教科でしたので大学生活での意味合いや為すべき事を自分の中で見つ
けることが出来ずにいたことを思い出します。そのような中で所属するクラブでの活動等を通じて、今の自分の礎
になるものを築けたと思っています。
　前年度に我がクラブに入会された方も、そろそろ入会１年を迎えロータリークラブに所属する意味合いを見つ
けられていないかも知れません。もしそうであれば積極的に行事に参加いただき他の会員の方と話しをすることに
よって、自分なりの意味合いを見つけていただけたらと思います。

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① ガバナー事務所より地区大会参加の御礼状が届いております。
② 岡山RC様より10月29日開催の「岡山ロータリークラブ創立90周年記念デー」における県南
16RC合同ポリオ根絶募金活動への協カにつきまして御礼状並びに報告書が届いておりま
すので回覧いたします。

③ 11月のロータリーレートは1$=149円です。
④ 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第5回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員
の皆様はご出席ください。

⑤ ロータリーの友11月号、ガバナー月信Vol.5、を配付しております。
⑥ 財団室NEWS11月号、盲導犬くらぶ会報第112号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 木庭先生、先日は買い物にお付き合いいただき、ありがとうございました。
森本幹事 : 私の出身校、玉野光南高校サッカー部は今年も学芸館高校に負けてしまいましたが最後まで走り抜

く姿に感動しました。
平松会員 : 大先輩の岩本一壽会員、原全伸会員、小松忠男会員に感謝し、本日の内部卓話を楽しみにしています。
槌田会員 : 横山様、駐車場の白線工事ありがとうございました。

原様、高校生フォーラムのパンフレット校正ありがとうございました。
 原 会員 : 高校生歴史文化研究フォーラム。冊子原稿、今年も予定より早く校了。学校担当の皆様ありがとうご

ざいました。
新山会員 : この頃、例会への欠席が続いておりました。本日出席できたことにスマイルいたします。
井川会員 : 次女の婚約が決まり11月4日に顔合わせ食事会が無事に終りましたのでスマイルいたします。

我が岡山御津カントリークラブ所属の桑木志帆プロがTOTOジャパンクラシックで惜しくも2位となり
ました。皆様応援をお願いいたします。

西岡会員 : 日本シリーズのオリックス対阪神の試合、いい試合でした。38年ぶりの阪神タイガース優勝おめでとう
ございます。

山下会員 : 阪神が38年ぶりに日本一になったのでスマイルします。（私は巨人ファンですが）知らんけど。
橘高会員 : 高橋会員、先日はお世話になりありがとうございました。
樋口会員 : 今週末はいよいよ「おかやまマラソン大会」今回30㎞のエイドではラーメン店が3店舗出店！全部食

べて…4時間切りを目指します。
木庭会員 : 昨日、私の馬が乗馬、「馬場馬術」で高得点を出したので嬉しくてスマイルします。
 12件　33,000円（累計619,000円）

例会プログラム例会プログラム

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　　全　伸　会員
【社会奉仕委員会】10月1日犯罪被害者支援講演会に参加して 藤　島　和　美　会員
「交通事故と被害者支援　～家族の愛～　」聴講感想
　初めて「犯罪被害者」の方の講演に参加させていただきました。ニュースなどで事件事故の発生
について知る機会はありますが、自分や家族など身近な関係にない場合は、遠いところで起きた悲
しい出来事に感じてしまい、被害者ご本人やその家族の感情や状況など想像することもありません
でした。
　松永さんのお話は、普段想定して生活していない出来事ですが、可能性とすれば誰にでも起こり
うる出来事だと改めて感じました。
　ひとりでも多くの方がこの事実を知り、犯罪被害者支援制度を知ることは、社会の健全性を保つ
ためとても重要だと感じました。
　また、お話の中でとても印象に残ったのは、行政の手続きで大切な家族の記録を何度も遺族が対
応しなければならないことでした。想像を絶する状況の中で、家族の記録を「消す」行政の手続き
については、ワンストップで対応している自治体もあるようなので、是非全自治体での対応可能に
向けて取り組むよう働きかけができればと感じました。
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内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
「私の歩んだ途 with ロータリー」 岩　本　一　壽  会員
入会時の状況
　入会は29年前の1995年（平成7年2月20日）当クラブ創立5周年のときです。紹介者（入会勧
誘者）は高橋峯男会員、岡村秀男会員です。高橋さんとは、ある不動産の取引で知り合いにな
りました。岡村さんは同級生です。このお二人がロータリアンであり、私に入会勧誘に来られると
は夢にも思っていなかった。当時、私は57歳で岡山済生会総合病院の事務長でした。（私の事務長就任は1984年
（昭和59年4月）46歳のときで、全国で80近くある済生会病院の事務長の中で最年少でした）私が済生会総合病院
に入職した時の直属の上司は現平松信会員のご尊父平松勉さんでした。平松さんは岡山一中、陸士陸大卒の元
超エリート軍人で、終戦時陸軍参謀少佐で世が世ならば、いずれは陸軍閣下とお呼びされる人でした。当時の病
院長は岡山済生会中興の祖といわれる大和人士先生で、陸軍委託生として岡山医科大学卒業後軍医として従軍。
平松さんとは岡山一中の同級生でした。私はこのお二人には、仕事だけでなく人生で大切なことを教えて頂き、今で
も感謝しています。
　ところで、当時、ロータリーについては全く知らないわけではなかった。何故ならば、故大和院長は岡山南RCの
チャーターメンバーであり、人見副院長も南RCのメンバーでした。また、間野副院長（のち院長）と稲田洋一会長は
ライオンズクラブの会員であり、さらに私が北西RCに入会の勧誘を受けたときの院長は片岡和男先生で、丸の内
RCのチャーターメンバーであり初代会長でした。したがって、これら先輩の上司からRCについては時々聞かされて
いましたが、自分には関係のない財界人をはじめとする知名人の社交クラブぐらいにしか思っていませんでした。そ
こで、断わろうかどうしようか当時の片岡院長と稲田会長に相談したところ、「入会しなさい、済生会のためにも君の
ためにもなる」と言われたので入会しました。ただし、会費のほか小銭がいるよと言われたのを覚えています。入会し
てびっくりしたことは、入会時の会長が南葉幸雄さんであったことです。幹事の川西さんとは初対面でしたが、南葉さ
んは元岡山県民生労働部長であり、私はあることで県庁に呼ばれ（当時、岡山大学をはじめ市内大病院の事務
長）戒告処分書を南葉さんから渡されたことを思い出し、その人からRC入会許可証をもらうとは、何という人生のめ
ぐり合わせか。また、会員の中に済生会OBの先生（故梶谷先生、現在もお元気な木本先生、山下先生）、元岡山日
赤病院の故塩飽先生、お元気な丹治先生、神田さん（家が近所）服部さん（高松中学の後輩）、大賀さん等々が会
員であったことにもびっくりしました。

私が北西RCで取り組んだこと
　社会奉仕委員長時代に特別養護老人ホーム憩いの丘にこぶしと桜の木を植樹したこと。また足守日近地区生
活バス停にバス停留所の表示を寄贈したこと。済生会ライフケアーセンターに車イスを寄贈したこと。しかしこれら
は何れも我田引水かもしれません。グルメ同好会、陶芸同好会にも毎回参加。歴史同好会は私と岡本和夫元会員
と相談して発足させました。今年8月より木鶏会を始めました。これは月刊誌致知の愛読を通じて生きた人間学を学
び、改めて日本人の生き方を共に考えていきたいという思いです。（これらの事は機会があればまたゆっくりと話した
いです。）
「人間とは歴史に学ばない生き物である」英国の歴史家トインビー博士が言っている。（藤原正彦著。国家の品格より）
私がこれまでに紹介者となっている会員、元会員は10名です。

最後に
　現在、当クラブ会員の年齢構成は70代～80代が15名（29.4%）60代～50代が24名（47.1%）40代～30代が12名
（21.6%）従って老、壮、青のバランスは良いと思います。若い世代のみなさん、これからも社会学、人間学を学び、北
西RCを一流のクラブとなるようご尽力をお願いします。私は済生会に奉職65年余、この間一介の事務員から事務
長、事務局長、経営担当副院長 管理局長、常務理事、支部業務担当理事、その後は全国済生会の組織改正によ
り支部長制となり岡山県済生会初代支部長に任命され、昨年3月で退任しました。この間、済生会本部（東京）の理
事、常任理事、施設運営委員、特別経営指導員等を併任。また、財団法人日本医療機能評価機構の病院機能評
価者にも就任。全国にある国公立大学、私立大学附属病院、国立、日赤、労災病院、厚生連等の公的病院（済生
会は出身母体なので除かれる）、その他民間病院等約200病院を、訪問調査者のリーダーとして審査訪問。東京に
ある機構内では評価部会員、特別審査委員、初任者研修指導者等を歴任。今は、岡山県済生会の顧問も退任し、
岡山県病院協会の特別参与と全国公私病院連盟の参与、岡山県社会保険協会評議員などの職があと少しの期
間だけ残っていますが、日本人男子の平均寿命81.05歳を超えて間もなく86歳となります。これからは、郷土の偉人
土光敏夫さんや財界の偉人稲盛和夫さんの爪の垢を煎じて飲み、石原慎太郎著の「法華経を生きる」も読みなが
ら、仏道に帰依して大河の一滴で終わろうと思っています。

原　　全　伸  会員
　名前の「全伸」は「まさのぶ」と読みます。やんちゃな学生生活を経て家業のイ草ござ屋の見
習いで社会人デビュー。ある日目にしたパソコンに興味を惹かれてパソコンショップを開業。ほど
なく１９８３年にグラフィックデザイナー２人と今のソフトウエア会社を起業。現在は、運転免許セン
ターや防犯カメラの画像解析など警察関係のシステム開発を主に観光案内や店舗のデジタル
サイネージ、ホームページの制作も行っています。
　プライベートでは９年前に家内に先立たれ（その節はご厚情を賜りありがとうございました）両親と娘たちと５人家
族。ただ母親の介護でなかなか夜の会合や楽しい二次会、同好会行事に参加できず、付き合いの悪い奴となって
おりますが決して付き合いにくい堅物な人間ではございません（..と本人は思っています）
　その母親ですが25年前に左視床出血により右半身不随で車椅子生活に、介護をしていた父親も90歳を過ぎ自
分の事で精いっぱい、娘たちも手伝ってくれますが夜の入浴と休日は私が主担当の当番制でシフトを組んでいて、
娘たちと考えた介助生活の心得３か条をご披露。
一つ「期待をしない、あるがまま、なすがまま」買ってあげたのに使わない、こうすればもっと楽になるのに、なぜ？なん

で？どうして？これって自分が期待する結果が得られないから腹が立ったり、ストレスを抱えたりするわけで、だっ
たら初めから期待しなければいい。今はそうしたいのかとあるがまま、なすがままを認めよう。

一つ「どうせするなら笑顔で明るく、楽しく、元気よく」
「おばあさんのお世話、好きなこともできず大変ね、ストレスたまるでしょ」と言われて考えた。好きなことができな
いとストレスがたまる？ならば介護を好きになればストレスはたまらない。明るく元気に介護を楽しもう。

一つ「自分の時間を最優先、我慢せず笑顔で書こう交代申請書（要：袖の下）」
自分の時間を潰して介護に大切な時間を取られては介護をやらされている感が募るだけ、我慢をしないで代
わってもらおう…最後の（要：袖の下）は私だけに課せられた文言ですが。

そんな3か条を胸に娘たちの助けを借りながら「明るく、楽しく、悶 と々した日々 」を過ごしております。万が一皆様が介
護をする立場になったときに思い出してくれたら、少しは気持ちが楽になるかもです。まぁ、逆に介護してもらう立場に
なったら迷わず日笠王子のもとに駆け込みたいと思います。

小　松　忠　男  会員
　私がロータリーに誘っていただいたのが25年前です。今名誉会員の西山様でした。その時の
会長は木本先生で我社まで来て頂きました。何とはなしにわかりましたと言った覚えがありロータ
リーは奉仕の団体であるとお聞きしました。北西ロータリーでは公園のベンチ寄贈・植樹・病院へ
の車椅子、市役所の駐車場の充電器、外国人への健康診断、旭川堤防の清掃など色々あるん
だ、クラブでの役もほとんどさせて頂きました。ひな壇もです。それから、私の次年度会長の時、年度の会長が私はグ
ローバル補助金を使って奉仕活動をやる、中高生の歴史発表会と次 に々所信表明です。これは大変だ。グローバル
は外国向けの奉仕活動だ。少し会長の勉強をしていたのでわかりました。1年2年で出来ないぞと北西RCには外国
のロータリーのあてはない。1、2週間経った時、誰の手配かわかりませんが神戸RCの原田さんが外部卓話にいらっ
しゃり、タイで子ども達に日本語を教えている、そしてアカ族の子ども達の教育に携わっていると言うことを知り、早速グ
ローバルな会話を初め現地に向うことになりました。タイの学校を見学してたどり着いたのがアカ族の子供寮、部落か
ら学校へ通えない子の為の寮でした。一食が日本円でたしか50円程の
予算です。台所には日本でいう草が一杯あり、それが野菜だそうです。玉
子は1年に1回くらいだそうです。そして話しが出たのは鶏です。小屋と鶏
2000羽、1年間の餌の贈呈に決まりました。リピートが出来る様にとその他、
何か所かに図書贈呈も行いました。横山年度・小松・堀川年度でグローバ
ル達成しました。皆様のご協力ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　14名 出 席 率　72.55％　　　　
欠 席 者　藤木, 福元, 日笠（伸）, 久松, 笠原, 中村, 岡田（憲）, 岡田（豊）, 岡村, 田原, 竹本, 丹治, 氏房, 吉田

ゲスト・ビジター　　
2580地区〈東京小石川RC〉　谷一　尚　様　　　　〈岡山RC〉　貝畑　雅二　様、　岡本　典久　様
〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様

会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
まずは、阪神ファンの会員の皆さま、日本一おめでとうございます。広島ファンの私から見ても、各
選手がそれぞれの役割を全うし、何より岡田監督の采配が素晴らしく、今回の日本一には文句
のつけようがありません。
　ところで、阪神が前回日本一になった３８年前、私は大学一回生でした。そんなに優秀ではな
い私立大学の文系で、授業も主に一般教科でしたので大学生活での意味合いや為すべき事を自分の中で見つ
けることが出来ずにいたことを思い出します。そのような中で所属するクラブでの活動等を通じて、今の自分の礎
になるものを築けたと思っています。
　前年度に我がクラブに入会された方も、そろそろ入会１年を迎えロータリークラブに所属する意味合いを見つ
けられていないかも知れません。もしそうであれば積極的に行事に参加いただき他の会員の方と話しをすることに
よって、自分なりの意味合いを見つけていただけたらと思います。

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① ガバナー事務所より地区大会参加の御礼状が届いております。
② 岡山RC様より10月29日開催の「岡山ロータリークラブ創立90周年記念デー」における県南
16RC合同ポリオ根絶募金活動への協カにつきまして御礼状並びに報告書が届いておりま
すので回覧いたします。

③ 11月のロータリーレートは1$=149円です。
④ 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第5回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員
の皆様はご出席ください。

⑤ ロータリーの友11月号、ガバナー月信Vol.5、を配付しております。
⑥ 財団室NEWS11月号、盲導犬くらぶ会報第112号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 木庭先生、先日は買い物にお付き合いいただき、ありがとうございました。
森本幹事 : 私の出身校、玉野光南高校サッカー部は今年も学芸館高校に負けてしまいましたが最後まで走り抜

く姿に感動しました。
平松会員 : 大先輩の岩本一壽会員、原全伸会員、小松忠男会員に感謝し、本日の内部卓話を楽しみにしています。
槌田会員 : 横山様、駐車場の白線工事ありがとうございました。

原様、高校生フォーラムのパンフレット校正ありがとうございました。
 原 会員 : 高校生歴史文化研究フォーラム。冊子原稿、今年も予定より早く校了。学校担当の皆様ありがとうご

ざいました。
新山会員 : この頃、例会への欠席が続いておりました。本日出席できたことにスマイルいたします。
井川会員 : 次女の婚約が決まり11月4日に顔合わせ食事会が無事に終りましたのでスマイルいたします。

我が岡山御津カントリークラブ所属の桑木志帆プロがTOTOジャパンクラシックで惜しくも2位となり
ました。皆様応援をお願いいたします。

西岡会員 : 日本シリーズのオリックス対阪神の試合、いい試合でした。38年ぶりの阪神タイガース優勝おめでとう
ございます。

山下会員 : 阪神が38年ぶりに日本一になったのでスマイルします。（私は巨人ファンですが）知らんけど。
橘高会員 : 高橋会員、先日はお世話になりありがとうございました。
樋口会員 : 今週末はいよいよ「おかやまマラソン大会」今回30㎞のエイドではラーメン店が3店舗出店！全部食

べて…4時間切りを目指します。
木庭会員 : 昨日、私の馬が乗馬、「馬場馬術」で高得点を出したので嬉しくてスマイルします。
 12件　33,000円（累計619,000円）

前回11月６日の例会記録前回11月６日の例会記録

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　　全　伸　会員
【社会奉仕委員会】10月1日犯罪被害者支援講演会に参加して 藤　島　和　美　会員
「交通事故と被害者支援　～家族の愛～　」聴講感想
　初めて「犯罪被害者」の方の講演に参加させていただきました。ニュースなどで事件事故の発生
について知る機会はありますが、自分や家族など身近な関係にない場合は、遠いところで起きた悲
しい出来事に感じてしまい、被害者ご本人やその家族の感情や状況など想像することもありません
でした。
　松永さんのお話は、普段想定して生活していない出来事ですが、可能性とすれば誰にでも起こり
うる出来事だと改めて感じました。
　ひとりでも多くの方がこの事実を知り、犯罪被害者支援制度を知ることは、社会の健全性を保つ
ためとても重要だと感じました。
　また、お話の中でとても印象に残ったのは、行政の手続きで大切な家族の記録を何度も遺族が対
応しなければならないことでした。想像を絶する状況の中で、家族の記録を「消す」行政の手続き
については、ワンストップで対応している自治体もあるようなので、是非全自治体での対応可能に
向けて取り組むよう働きかけができればと感じました。

　　

　



　　会報部会／石川 琢磨・澤田 誠司・岡田  豊

内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
「私の歩んだ途 with ロータリー」 岩　本　一　壽  会員
入会時の状況
　入会は29年前の1995年（平成7年2月20日）当クラブ創立5周年のときです。紹介者（入会勧
誘者）は高橋峯男会員、岡村秀男会員です。高橋さんとは、ある不動産の取引で知り合いにな
りました。岡村さんは同級生です。このお二人がロータリアンであり、私に入会勧誘に来られると
は夢にも思っていなかった。当時、私は57歳で岡山済生会総合病院の事務長でした。（私の事務長就任は1984年
（昭和59年4月）46歳のときで、全国で80近くある済生会病院の事務長の中で最年少でした）私が済生会総合病院
に入職した時の直属の上司は現平松信会員のご尊父平松勉さんでした。平松さんは岡山一中、陸士陸大卒の元
超エリート軍人で、終戦時陸軍参謀少佐で世が世ならば、いずれは陸軍閣下とお呼びされる人でした。当時の病
院長は岡山済生会中興の祖といわれる大和人士先生で、陸軍委託生として岡山医科大学卒業後軍医として従軍。
平松さんとは岡山一中の同級生でした。私はこのお二人には、仕事だけでなく人生で大切なことを教えて頂き、今で
も感謝しています。
　ところで、当時、ロータリーについては全く知らないわけではなかった。何故ならば、故大和院長は岡山南RCの
チャーターメンバーであり、人見副院長も南RCのメンバーでした。また、間野副院長（のち院長）と稲田洋一会長は
ライオンズクラブの会員であり、さらに私が北西RCに入会の勧誘を受けたときの院長は片岡和男先生で、丸の内
RCのチャーターメンバーであり初代会長でした。したがって、これら先輩の上司からRCについては時々聞かされて
いましたが、自分には関係のない財界人をはじめとする知名人の社交クラブぐらいにしか思っていませんでした。そ
こで、断わろうかどうしようか当時の片岡院長と稲田会長に相談したところ、「入会しなさい、済生会のためにも君の
ためにもなる」と言われたので入会しました。ただし、会費のほか小銭がいるよと言われたのを覚えています。入会し
てびっくりしたことは、入会時の会長が南葉幸雄さんであったことです。幹事の川西さんとは初対面でしたが、南葉さ
んは元岡山県民生労働部長であり、私はあることで県庁に呼ばれ（当時、岡山大学をはじめ市内大病院の事務
長）戒告処分書を南葉さんから渡されたことを思い出し、その人からRC入会許可証をもらうとは、何という人生のめ
ぐり合わせか。また、会員の中に済生会OBの先生（故梶谷先生、現在もお元気な木本先生、山下先生）、元岡山日
赤病院の故塩飽先生、お元気な丹治先生、神田さん（家が近所）服部さん（高松中学の後輩）、大賀さん等々が会
員であったことにもびっくりしました。

私が北西RCで取り組んだこと
　社会奉仕委員長時代に特別養護老人ホーム憩いの丘にこぶしと桜の木を植樹したこと。また足守日近地区生
活バス停にバス停留所の表示を寄贈したこと。済生会ライフケアーセンターに車イスを寄贈したこと。しかしこれら
は何れも我田引水かもしれません。グルメ同好会、陶芸同好会にも毎回参加。歴史同好会は私と岡本和夫元会員
と相談して発足させました。今年8月より木鶏会を始めました。これは月刊誌致知の愛読を通じて生きた人間学を学
び、改めて日本人の生き方を共に考えていきたいという思いです。（これらの事は機会があればまたゆっくりと話した
いです。）
「人間とは歴史に学ばない生き物である」英国の歴史家トインビー博士が言っている。（藤原正彦著。国家の品格より）
私がこれまでに紹介者となっている会員、元会員は10名です。

最後に
　現在、当クラブ会員の年齢構成は70代～80代が15名（29.4%）60代～50代が24名（47.1%）40代～30代が12名
（21.6%）従って老、壮、青のバランスは良いと思います。若い世代のみなさん、これからも社会学、人間学を学び、北
西RCを一流のクラブとなるようご尽力をお願いします。私は済生会に奉職65年余、この間一介の事務員から事務
長、事務局長、経営担当副院長 管理局長、常務理事、支部業務担当理事、その後は全国済生会の組織改正によ
り支部長制となり岡山県済生会初代支部長に任命され、昨年3月で退任しました。この間、済生会本部（東京）の理
事、常任理事、施設運営委員、特別経営指導員等を併任。また、財団法人日本医療機能評価機構の病院機能評
価者にも就任。全国にある国公立大学、私立大学附属病院、国立、日赤、労災病院、厚生連等の公的病院（済生
会は出身母体なので除かれる）、その他民間病院等約200病院を、訪問調査者のリーダーとして審査訪問。東京に
ある機構内では評価部会員、特別審査委員、初任者研修指導者等を歴任。今は、岡山県済生会の顧問も退任し、
岡山県病院協会の特別参与と全国公私病院連盟の参与、岡山県社会保険協会評議員などの職があと少しの期
間だけ残っていますが、日本人男子の平均寿命81.05歳を超えて間もなく86歳となります。これからは、郷土の偉人
土光敏夫さんや財界の偉人稲盛和夫さんの爪の垢を煎じて飲み、石原慎太郎著の「法華経を生きる」も読みなが
ら、仏道に帰依して大河の一滴で終わろうと思っています。

原　　全　伸  会員
　名前の「全伸」は「まさのぶ」と読みます。やんちゃな学生生活を経て家業のイ草ござ屋の見
習いで社会人デビュー。ある日目にしたパソコンに興味を惹かれてパソコンショップを開業。ほど
なく１９８３年にグラフィックデザイナー２人と今のソフトウエア会社を起業。現在は、運転免許セン
ターや防犯カメラの画像解析など警察関係のシステム開発を主に観光案内や店舗のデジタル
サイネージ、ホームページの制作も行っています。
　プライベートでは９年前に家内に先立たれ（その節はご厚情を賜りありがとうございました）両親と娘たちと５人家
族。ただ母親の介護でなかなか夜の会合や楽しい二次会、同好会行事に参加できず、付き合いの悪い奴となって
おりますが決して付き合いにくい堅物な人間ではございません（..と本人は思っています）
　その母親ですが25年前に左視床出血により右半身不随で車椅子生活に、介護をしていた父親も90歳を過ぎ自
分の事で精いっぱい、娘たちも手伝ってくれますが夜の入浴と休日は私が主担当の当番制でシフトを組んでいて、
娘たちと考えた介助生活の心得３か条をご披露。
一つ「期待をしない、あるがまま、なすがまま」買ってあげたのに使わない、こうすればもっと楽になるのに、なぜ？なん

で？どうして？これって自分が期待する結果が得られないから腹が立ったり、ストレスを抱えたりするわけで、だっ
たら初めから期待しなければいい。今はそうしたいのかとあるがまま、なすがままを認めよう。

一つ「どうせするなら笑顔で明るく、楽しく、元気よく」
「おばあさんのお世話、好きなこともできず大変ね、ストレスたまるでしょ」と言われて考えた。好きなことができな
いとストレスがたまる？ならば介護を好きになればストレスはたまらない。明るく元気に介護を楽しもう。

一つ「自分の時間を最優先、我慢せず笑顔で書こう交代申請書（要：袖の下）」
自分の時間を潰して介護に大切な時間を取られては介護をやらされている感が募るだけ、我慢をしないで代
わってもらおう…最後の（要：袖の下）は私だけに課せられた文言ですが。

そんな3か条を胸に娘たちの助けを借りながら「明るく、楽しく、悶 と々した日々 」を過ごしております。万が一皆様が介
護をする立場になったときに思い出してくれたら、少しは気持ちが楽になるかもです。まぁ、逆に介護してもらう立場に
なったら迷わず日笠王子のもとに駆け込みたいと思います。

小　松　忠　男  会員
　私がロータリーに誘っていただいたのが25年前です。今名誉会員の西山様でした。その時の
会長は木本先生で我社まで来て頂きました。何とはなしにわかりましたと言った覚えがありロータ
リーは奉仕の団体であるとお聞きしました。北西ロータリーでは公園のベンチ寄贈・植樹・病院へ
の車椅子、市役所の駐車場の充電器、外国人への健康診断、旭川堤防の清掃など色々あるん
だ、クラブでの役もほとんどさせて頂きました。ひな壇もです。それから、私の次年度会長の時、年度の会長が私はグ
ローバル補助金を使って奉仕活動をやる、中高生の歴史発表会と次 に々所信表明です。これは大変だ。グローバル
は外国向けの奉仕活動だ。少し会長の勉強をしていたのでわかりました。1年2年で出来ないぞと北西RCには外国
のロータリーのあてはない。1、2週間経った時、誰の手配かわかりませんが神戸RCの原田さんが外部卓話にいらっ
しゃり、タイで子ども達に日本語を教えている、そしてアカ族の子ども達の教育に携わっていると言うことを知り、早速グ
ローバルな会話を初め現地に向うことになりました。タイの学校を見学してたどり着いたのがアカ族の子供寮、部落か
ら学校へ通えない子の為の寮でした。一食が日本円でたしか50円程の
予算です。台所には日本でいう草が一杯あり、それが野菜だそうです。玉
子は1年に1回くらいだそうです。そして話しが出たのは鶏です。小屋と鶏
2000羽、1年間の餌の贈呈に決まりました。リピートが出来る様にとその他、
何か所かに図書贈呈も行いました。横山年度・小松・堀川年度でグローバ
ル達成しました。皆様のご協力ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　14名 出 席 率　72.55％　　　　
欠 席 者　藤木, 福元, 日笠（伸）, 久松, 笠原, 中村, 岡田（憲）, 岡田（豊）, 岡村, 田原, 竹本, 丹治, 氏房, 吉田

ゲスト・ビジター　　
2580地区〈東京小石川RC〉　谷一　尚　様　　　　〈岡山RC〉　貝畑　雅二　様、　岡本　典久　様
〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様

会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
まずは、阪神ファンの会員の皆さま、日本一おめでとうございます。広島ファンの私から見ても、各
選手がそれぞれの役割を全うし、何より岡田監督の采配が素晴らしく、今回の日本一には文句
のつけようがありません。
　ところで、阪神が前回日本一になった３８年前、私は大学一回生でした。そんなに優秀ではな
い私立大学の文系で、授業も主に一般教科でしたので大学生活での意味合いや為すべき事を自分の中で見つ
けることが出来ずにいたことを思い出します。そのような中で所属するクラブでの活動等を通じて、今の自分の礎
になるものを築けたと思っています。
　前年度に我がクラブに入会された方も、そろそろ入会１年を迎えロータリークラブに所属する意味合いを見つ
けられていないかも知れません。もしそうであれば積極的に行事に参加いただき他の会員の方と話しをすることに
よって、自分なりの意味合いを見つけていただけたらと思います。

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① ガバナー事務所より地区大会参加の御礼状が届いております。
② 岡山RC様より10月29日開催の「岡山ロータリークラブ創立90周年記念デー」における県南
16RC合同ポリオ根絶募金活動への協カにつきまして御礼状並びに報告書が届いておりま
すので回覧いたします。

③ 11月のロータリーレートは1$=149円です。
④ 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第5回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員
の皆様はご出席ください。

⑤ ロータリーの友11月号、ガバナー月信Vol.5、を配付しております。
⑥ 財団室NEWS11月号、盲導犬くらぶ会報第112号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 木庭先生、先日は買い物にお付き合いいただき、ありがとうございました。
森本幹事 : 私の出身校、玉野光南高校サッカー部は今年も学芸館高校に負けてしまいましたが最後まで走り抜

く姿に感動しました。
平松会員 : 大先輩の岩本一壽会員、原全伸会員、小松忠男会員に感謝し、本日の内部卓話を楽しみにしています。
槌田会員 : 横山様、駐車場の白線工事ありがとうございました。

原様、高校生フォーラムのパンフレット校正ありがとうございました。
 原 会員 : 高校生歴史文化研究フォーラム。冊子原稿、今年も予定より早く校了。学校担当の皆様ありがとうご

ざいました。
新山会員 : この頃、例会への欠席が続いておりました。本日出席できたことにスマイルいたします。
井川会員 : 次女の婚約が決まり11月4日に顔合わせ食事会が無事に終りましたのでスマイルいたします。

我が岡山御津カントリークラブ所属の桑木志帆プロがTOTOジャパンクラシックで惜しくも2位となり
ました。皆様応援をお願いいたします。

西岡会員 : 日本シリーズのオリックス対阪神の試合、いい試合でした。38年ぶりの阪神タイガース優勝おめでとう
ございます。

山下会員 : 阪神が38年ぶりに日本一になったのでスマイルします。（私は巨人ファンですが）知らんけど。
橘高会員 : 高橋会員、先日はお世話になりありがとうございました。
樋口会員 : 今週末はいよいよ「おかやまマラソン大会」今回30㎞のエイドではラーメン店が3店舗出店！全部食

べて…4時間切りを目指します。
木庭会員 : 昨日、私の馬が乗馬、「馬場馬術」で高得点を出したので嬉しくてスマイルします。
 12件　33,000円（累計619,000円）

－３－

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　　全　伸　会員
【社会奉仕委員会】10月1日犯罪被害者支援講演会に参加して 藤　島　和　美　会員
「交通事故と被害者支援　～家族の愛～　」聴講感想
　初めて「犯罪被害者」の方の講演に参加させていただきました。ニュースなどで事件事故の発生
について知る機会はありますが、自分や家族など身近な関係にない場合は、遠いところで起きた悲
しい出来事に感じてしまい、被害者ご本人やその家族の感情や状況など想像することもありません
でした。
　松永さんのお話は、普段想定して生活していない出来事ですが、可能性とすれば誰にでも起こり
うる出来事だと改めて感じました。
　ひとりでも多くの方がこの事実を知り、犯罪被害者支援制度を知ることは、社会の健全性を保つ
ためとても重要だと感じました。
　また、お話の中でとても印象に残ったのは、行政の手続きで大切な家族の記録を何度も遺族が対
応しなければならないことでした。想像を絶する状況の中で、家族の記録を「消す」行政の手続き
については、ワンストップで対応している自治体もあるようなので、是非全自治体での対応可能に
向けて取り組むよう働きかけができればと感じました。

　　

　

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（11月13日（ヘルシーランチ））　
甘鯛の海藻蒸し　トマトとハーブのソース アンディーブとリンゴのサラダ
柿のコンポートと葛のジュレ　　パン　　コーヒー

次回のメニュー（11月20日（ヘルシーランチ））　
きのこと森林どりの寄せ鍋仕立て
きのこを使った小鉢二種
鮭といくらの親子丼風御飯　　　香の物　　　コーヒー

前回メニュー（11月6日） ： 
岡山ピーチポークのローストポーク丼


